

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales por mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

Anuncios y comunicados a precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 15 tomamos las siguientes noticias:

De La Correspondencia tomamos el siguiente extracto:

CONGRESO.—Hoy 15.—A las dos abrió la sesión el señor Rios Rosas.

Aprobóse el acta de la anterior. Dióse cuenta de que el señor marqués de la Vega de Armijo, elegido diputado por Córdoba y Montilla, optaba por representar á este último punto.

Leyéronse otros documentos relativos al despacho ordinario. Juraron y tomaron asiento tres señores diputados.

El señor Cardenal anunció una pregunta al señor ministro de Gracia y Justicia sobre la real orden que hoy publica la Gaceta separando á algunos registradores de la propiedad.

El señor conde de Xiquena presentó á la mesa un documento relativo á las elecciones de Logroño.

El señor Catalina anunció una interpelacion al señor ministro de Gracia y Justicia sobre la real orden que publica la Gaceta separando á varios registradores de la propiedad.

El señor Presidente manifestó que la pregunta del señor Cardenal, lo mismo que la interpelacion del señor Catalina, lo pondria en conocimiento del gobierno.

El señor Perez de Molina, pretendiendo hallar responsabilidad para el gobierno en lo que La Correspondencia publica, dirigió una pregunta encaminada á saber si el mismo gobierno aceptaba como cosa suya la primera noticia que en nuestra tercera edicion de anoche publicamos, noticia que leyó su señoría y que no debió fijarse bien cuando dejó de comprender que ella, lo mismo que cuantas damos á nuestros lectores, son la expresion única, esclusiva é independiente de nuestro criterio particular.

La mesa quedó encargada de poner la pregunta del señor Perez de Molina en conocimiento del gobierno.

El señor Casaval preguntó al gobierno si estaba dispuesto á presentar al Congreso una lista de los diputados que ejercian cargos incompatibles.

El señor Carvajal se apresuró á declarar, por sí á él se aludia en las palabras del señor Casaval, que antes de jurar su cargo de diputado habia dimitió su destino de intendente militar de Cataluña.

El ministro de Fomento, que entraba en el sa-

lon cuando terminaba su pregunta el señor Casaval, declaró que la lista de los señores diputados que aquel pidió, se llevaria al Congreso, porque el gobierno tenia igual deseo que el señor Casaval.

El señor Letona suplico al señor presidente que le permitiera contestar á una parte de la pregunta del señor Cardenal, por tocarle de cerca, toda vez que él era director general del registro. Concedido el permiso de la presidencia, dijo el señor Letona que la real orden objeto de la pregunta estaba fundada con los preceptos legales más estrictos que fijaban las condiciones que debían concurrir en los registradores; condiciones que no habia justificado el por quien abogaba el señor Cardenal.

El señor Cardenal sostuvo que por el contrario, los tenia, y muy probados; pero que esta cuestion la dejaba íntegra para cuando se llevasen al Congreso los expedientes originales.

Se leyeron varios dictámenes de la comision de actas, y anunció el señor presidente que se discutirían en la sesion inmediata, levantando la de hoy, siendo las dos y media.

SENADO.—Hoy 15.—La sesion ha durado una hora escasa.

El señor Pastor estimuló á la comision general de presupuestos para que activara sus trabajos.

Un senador pidió al gobierno que enviara al alto Cuerpo algunos documentos sobre el reconocimiento de Italia que no están entre los presentados.

Se leyó el dictamen concediendo permiso para seguir los procedimientos contra el marqués de los Castillejos.

Y se levantó la sesion.

Ayer durante el día el marqués de los Castillejos y los sublevados que manda, despues de haber pasado el puerto de San Vicente marcharon en direccion á Montanebrez, tratando tal vez de penetrar en Portugal por Badajoz.

Los soldados sublevados en Avila que penetraron en Portugal han sido detenidos en observacion por las autoridades portuguesas y permanecerán veinte dias en Braganza por recelar que puedan llevar allí el cólera.

La Gaceta de hoy publica los siguientes despachos telegráficos:

Aleoba 13 de enero de 1866 á las doce de la mañana.—El general Zavala al ministro de la Guerra:

Rennida ya la division en este punto despues de la fatigosa marcha de la noche anterior, empujando en este momento el movimiento sobre el Horeajo. De allí, dando á las tropas algunas horas

para racionarse, continuaré la persecucion segun las noticias que reciba de la direccion de los rebeldes. El deseo de alcanzarlos ha hecho á estas tropas incansables.

Talavera 14 de enero á las nueve y treinta minutos de la mañana.—El gobernador civil al ministro de la Guerra:

En los puntos de paso por el Tajo se hicieron reconocimientos por emisarios de Prim, y no ocultó el pesar de hallarlos impracticables.

Trujillo 14 de enero á las cinco y diez minutos de la tarde.—El subinspector de telégrafos al ministro de la Guerra:

El alcalde de Guadalupe en oficio fecha 13 que recibo por propio á las doce y cuarenta minutos de la mañana, dice lo siguiente: En vista de comunicacion del gobernador de esta provincia fecha 12 del actual, pongo en conocimiento de V. que los escuadrones sublevados se han presentado esta tarde en la villa de Alia á dos leguas de esta.

Trujillo 14 de enero á las siete y doce minutos de la mañana.—El gobernador militar de Cáceres al ministro de la Guerra:

En vista del telegrama de V. E. de esta tarde á las cuatro, debo manifiesto que tan pronto como tenga aviso de la parte por donde se proponen los sublevados atravesar esta linea, desde luego marcharé con la fuerza de mi mando á hostilizarles y perseguirles sin descanso alguno; pues al efecto tengo preparada la tropa para marchar á la ligera.

Almuradiel 14 de enero á las nueve y cincuenta minutos de la noche.—El alcalde al ministro de la Guerra:

Ninguna noticia he podido adquirir en la tarde de hoy del paradero de los paisanos armados que se ha dicho recorrian estas inmediaciones. Las fuerzas de los batallones de Baza y Tarifa, que han ido á reconocer el sitio de Depeñaperros, han regresado á esta villa sin haber visto en la sierra partida alguna.

Talavera 14 de enero á las ocho y cuarenta minutos de la noche.—El gobernador civil de Toledo al ministro de la Guerra:

Los sublevados sacaron del Campillo 615 raciones de pan y 762 de cebada. Salieron, entre ocho y nueve de la mañana en direccion de Alia, descansando y dando pienso en lo alto del Puerto. Todas estas noticias las ha sabido el general Echagüe á las doce del día de hoy, en el camino del Campillo, y en su consecuencia, tomó la direccion del Puerto por la Nava, con lo que ganará algunas horas de ventaja en su marcha.

Salamanca 14 de enero á las dos y veinticin-

co minutos de la tarde.—El brigadier Portilla al ministro de la Guerra:

Acaban de incorporarse á la columna de mi mando 280 caballos del regimiento de Talavera.

Carolina 14 de enero á las tres y cuarenta minutos de la tarde.—El general Urbina al ministro de la Guerra:

El coronel Anca me participa estar efectuando un escrupuloso reconocimiento con las compañías de su mando y parte de la fuerza de la Guardia civil estacionada en Correderas, no habiendo adquirido noticia alguna respecto al sitio en que de- cian hallarse partidas armadas. El pais tranquilo y las tropas con el mejor espíritu, siendo modelo de subordinacion y disciplina.

Trujillo 14 de enero á la una y catorce minutos de la tarde.—El alcalde al ministro de la Gobernacion:

Por conducto del administrador de Rentas de Guadalupe he sabido que los sublevados han entrado en Alia en la tarde de ayer. El brigadier Salcedo con la fuerza de su mando se halla en esta, dispuesto á operar segun las noticias que adquiere y órdenes que reciba.

Los capitanes generales de Cataluña, Aragon, Valencia, Granada, Andalucía y demás distritos, participan que no ocurre novedad, y que reina el orden mas completo.

Dice La Correspondencia:

Los sublevados que manda el general Prim, segun despachos telegráficos, durmieron la noche anterior en Logrosan, habiendo penetrado por consiguiente en Estremadura, y pronunciado directamente su movimiento para internarse en Portugal.

Dicese que Prim se proponia hoy atravesar la carretera de Villamesia, entre Trujillo y Mérida.

A los sublevados no les quedan mas que tres caminos, por Alburquerque, por Jerez de los Caballeros ó por el puerto de Santa Cruz.

Al frente tenian hoy las dos columnas de Estremadura, mientras los acosaban por retaguardia otras dos.

Los insurrectos, segun los últimos partes, iban completamente desmoralizados.

Leemos en La Correspondencia:

Entre los documentos relativos á la cuestion de Italia, que acaba de enviar el gobierno á las Cortes, hay un despacho de nuestro embajador en Roma el señor D. Joaquin Francisco Pacheco, en que se lee el notable pasaje siguiente:

De mi conversacion con el Sumo Pontífice (aparte lo que podria inferir respecto á la negociacion italiana, de la cual hablaré á V. E. en otro despacho) saqué dos impresiones. Primera: que

Salvo este inconveniente, nada es tan encantador como el vivo fuego de estas hijas del aire, estas sílfides de abril, de estos relámpagos alados.

Las golondrinas desconfian de las torres, y su instinto maternal es razonable. Saben que en los agujeros de estos edificios se alojan las aves de rapiña nocturnas, que destronan los nidos y hacen llorar á las madres á la sombra de los álamos.

Los pájaros están siempre en país enemigo, y por muchas precauciones que tomen, nunca son las bastantes.

Las golondrinas de edad madura, habian visitado la torre de Saint-Leu, y el resultado de sus investigaciones habia sido satisfactorio. La torre era una alhaja completamente nueva, pues habia sido construida en 1850, costeándola el príncipe Luis Napoleon. No habia en ella ni una grieta ni un agujero que pudiera servir de domicilio á una lechuza.

Nicticora in domicilio, como dice el salmista. Nada habia que temer en ella para los nidos y los huevos de golondrinas durante al menos de unos cincuenta años; las madres, pues, se alegraban por sus hijos.

De repente una golondrina, la primera de todas, una golondrina que se levantó al despuntar la aurora pasa volando junto á la nueva torre, y ve en ella un pájaro verde, no clasificado en la ornitología de Saint-Leu, sacudiendo al aire sus

quietado de cuando en cuando á la cotorra, su existencia comenzaba á tomar todas las condiciones de felicidad. ¿Qué le faltaba? Durante el día tenia un nogal seguro abrigo á la vez que delicada mesa, y por la noche un agujero en la torre.

Doce dias pasó en el nogal de la Cruz blanca. Frecuentemente íbamos á dar algunas vueltas alrededor del árbol con la esperanza de que volviere á la jaula, haciéndole oír voces amigas, pero no reconocia estas voces que jamás habian llegado á sus oídos en pleno campo, y que perdian bajo el nogal el sonido ordinario en el interior de las habitaciones.

Los animales son muy agradecidos á los favores que se les hacen. El reconocimiento es hijo del instinto, la ingratitud de la razon.

Además, no teniendo los animales como nosotros la percepcion clara de los objetos exteriores, agradecen todo lo que les favorece, hombres ó cosas. La cotorra, pues, miraba su nogal y su torre como dos bienhechores; el uno le garantizaba contra los peligros del hambre, la otra contra los peligros de la noche. Cada dia aumentaba este sentimiento de gratitud, y el ave, instruida por una larga esperiencia de doce dias, habiendo arreglado mejor su vida y conociendo mejor sus gustos y sus caminos, evitaba presentarse durante el crepusculo matutino ó vespertino sobre las asperidades salientes de la torre, por miedo de provocar segunda vez la formidable insurreccion de

las golondrinas de Saint-Leu.

Pero ¡vanos proyectos los que en este mundo se hacen! Lo imprevisto está siempre emboscado en vuestro camino y todo lo trastorna.

Si no tuviéramos por testigos á todos los habitantes de una aldea vecina, no osaríamos escribir el fin de esta historia. Por lo demás, hay peripecias tales, que es imposible inventarlas si la casualidad no las inventa. Ninguna mentira de fabulista se ha deslizado en esta historia, y ninguna otra merecerá mejor tal nombre.

El ayuntamiento de Saint-Leu habia votado los fondos necesarios para colocar un magnifico reloj en la torre de la iglesia, un reloj de ciudad, un reloj serio, firmado por Lepaute, como el que tiene el honor de dejarse oír en el Louvre entre las estatuas de Juan Goujon.

Este reloj, completamente necesario á la linda iglesia de Saint-Leu, debia estrenarse el día del santo patron del pueblo, fiesta encantadora celebrada en la plaza de la alcaldía y á la sombra de los árboles del bosque vecino.

Una tarde, despues de dar las ocho, la cotorra abandonó su querido nogal, y segun su costumbre, fué á posarse bajo una cornisa de la torre.

Habia metido ya el pico bajo el ala y dormia tranquila, como en el desierto sobre la piedra de una pagoda, inaccesible á las serpientes, nocturnos enemigos de los pájaros, cuando la despertó con sobresalto una voz desconocida que resonaba

las noticias que de Madrid recibe este gobierno le hacen temer, como muy probable, un cambio de política de personas al frente de nuestra nación. (V. E. sabe cuántas relaciones median entre Roma y la capital de las Españas; y no extrañará que lleguen aquí ecos de todos los rumores más ó menos fundados que corren por esa.) Segunda: que la idea del reconocimiento de Víctor Manuel por nuestra parte se va extendiendo en estas regiones, y aceptándose como una cosa sin remedio. No se aplaude, no se recibe con gusto, pero se la oye con una triste resignación. Yo creo que si se consiguiera al hacer ese reconocimiento algún acto de garantía en favor del poder temporal del Sumo Pontífice, se nos había de estar agradecidos.

—Dice *La Reforma* de ayer: «Creemos que la favorable reacción en que ha entrado la Bolsa hace dos días merece con justicia que hagamos de ella una mención especialísima en este preferente lugar, felicitándonos cordialmente de un cambio que tan deseado era ya por todos los hombres de verdadero patriotismo y abnegación.

Efectivamente, la Bolsa ha jugado en los dos últimos días 3 por 100 en casi todos los valores cotizables, presentando una marcadísima tendencia á la estimación, puesto que se han hecho en ella muchas é importantes operaciones, todas al contado, y el dinero que tan escondido estuvo en circunstancias de legítima desconfianza y de duda general, ha salido espontáneamente á buscar la lucrativa inversión á que la baja convida.

Conveniente, mejor dicho, necesario es que se fije en esta importante manifestación de la Bolsa el señor ministro de Hacienda, cuyo buen deseo y reconocido celo escitamos para que por su parte coadyuve á que las tendencias del mercado se traduzcan en hechos positivos, presentando á la aprobación de las Cortés las importantes reformas que tiene en proyecto.»

—Hoy á las tres de la tarde se reúne la comisión del Congreso encargada de emitir el dictamen sobre el proyecto de contestación al discurso de la Corona. La redacción está encomendada al señor Millán y Caro. Parece que falta solo la redacción de un párrafo y hoy se tratará del mismo.

—Desde anoche circula por Madrid la lamentable noticia de haber sido apresada la goleta española *Covadonga*, de dos cañones, que se hallaba bloqueando el puerto de Coquimbó, por la corbeta chilena de hélice y de 26 cañones, la *Esmeralda*, y que á consecuencia de esta noticia, recibida el 29 de noviembre en Valparaiso por el general Pareja, que se hallaba á bordo de la *Villa de Madrid*, este jefe, en un acceso de pesadumbre, se había suicidado. Tan tristes nuevas tienen todo el carácter de exactas.

—Tres horas ha estado reunida ayer la comisión del Senado que ha de formular su dictamen sobre la petición de enjuiciamiento del general Prim, y se ha retirado á las tres y cuarto acordando celebrar una conferencia con el gobierno de S. M. En las reuniones que han tenido lugar anteayer y ayer, la comisión ha examinado detenidamente las múltiples fases que presenta esta

complicadísima cuestión; pero es de suponer que en la entrevista que debe celebrar con el gobierno se llegue á un acuerdo común.

—Esta tarde, después de conferenciar con el gobierno, la comisión correspondiente del Senado ha leído al mismo su dictamen concediendo permiso al capitán general de Madrid para seguir los procedimientos contra el senador marqués de los Castillejos, acusado de capitanear la sedición militar que estalló en Aranjuez del 2 al 3 del corriente.

CORREO DE PROVINCIAS.

ARAGON.—El coche-correo de Aragón que salió de Murviedro con dirección á Zaragoza en la tarde del domingo último, tuvo un vuelco al llegar al pueblo de Torres-Torres, de cuyas resultas los viajeros que iban en el carruaje sufrieron algunas contusiones, y una ligera herida en la cabeza una señora que ocupaba uno de los asientos, sin que afortunadamente fuese de consideración.

CATALUÑA.—Parece que el ingeniero jefe de caminos, canales y puertos de la provincia de Lérida ha emitido un extenso y luminoso informe acerca de la construcción del ferro-carril de aquella capital á Fraga, cuyo proyecto considera de utilidad pública.

—El sábado por la tarde entró en el puerto de Barcelona, procedente del de Marsella, el magnífico vapor de guerra americano *Kearsage*, de siete cañones y 184 plazas, cambiando con los fuertes de aquella los saludos de ordenanza. Recordarán nuestros lectores que este vapor es el que echó á pique al célebre *Alabama* en las costas francesas hace más de un año, cuyo combate y consecuencias tanto preocuparon la atención pública.

VALENCIA.—La exportación de naranja por el puerto de Valencia ha tomado este año un desarrollo beneficioso para los labradores que consideran esta como una de las más productivas cosechas. Todos los días se embarcan algunos millares de cajas de naranja, y el puerto presenta grande animación. La exportación de cacahúete es también muy superior este año á la de los anteriores, y todo contribuye á alimentar el movimiento de los buques que acuden hoy á la playa valenciana en número considerable.

—El derribo de la antigua muralla de la ciudad de Valencia continúa con actividad, y se extiende ya desde la puerta de Serranos hasta la de Cuarte, habiéndose empezado á construir la nueva alcañtarilla por donde ha de correr la acequia del valladar, en el trecho comprendido entre la primera de aquellas puertas y la de San José.

BALEARES.—La fragata *Cerona* no ha salido del puerto de las Baleares hasta la madrugada del 10, á causa del mal tiempo reinante.

—El viernes por la tarde entraron en el puerto de Mahon los vapores españoles de guerra *Lepanto* y *Ceres*, procedentes el primero de Barcelona y el segundo de Palma, habiéndolo verificado el sábado último el *Vigilante*, procedente de Valencia, y el *General Liniers*, procedente de Cartagena, y embarcándose en ellos el regimiento de Leon.

CORREO ESTRANJERO.

AUSTRIA.—Escriben de Viena, dando cuenta de un incidente ocurrido en la recepción del cuerpo diplomático en el Vaticano el 1.º de enero. Dicha noticia está extractada de una carta de Roma dirigida á un alto personaje austriaco. Dice así:

«Una escena singular ha tenido lugar entre el Santo Padre y el embajador de Rusia, Mr. Meyendorff, durante la recepción oficial del Vaticano, celebrada el 1.º de enero. Después de las felicitaciones de costumbre, el diplomático ruso, sin esperar la respuesta del Papa, se quejó de la usurpación del clero católico en Polonia y espresó su sentimiento por no haber sido informado sobre lo que llaman opresión de la iglesia.

Esta salida imprevista, tanto como inconveniente en aquellas circunstancias, impresionó desagradablemente al Papa, quien le respondió con alguna aspereza, que los ukases imperiales independientes de los avisos, privados, atestiguan bastante lo que sufre el catolicismo en Polonia. Esta contestación irritó al diplomático ruso, hasta el punto de hacerle decir que el catolicismo es la revolución, á lo que el Santo Padre respondió: «Considero al emperador como soberano, pero ruego á su embajador que se retire.» Inmediatamente que se retiró Mr. Meyendorff, el cardenal Antonelli remitió un despacho telegráfico al nuncio en Viena, á fin de que suplicara á Mr. Meyendorff comunicara la noticia de lo ocurrido al emperador Alejandro, lo que hace sospechar serán interrumpidas las relaciones entre Roma y San Petersburgo.

La Patrie, al trasladar á sus columnas la anterior noticia, no le atribuye fundamento.

PORTUGAL.—Los periódicos ministeriales portugueses quitan al terminado viaje de S. M. lusitanas todo el carácter político ó diplomático que se le ha querido dar por algunos diarios españoles y extranjeros.

«El rey ha realizado su viaje, dice *la Revolucion de setiembre*, porque S. M. la Reina deseaba, y este en nada denota la marcha de los negocios públicos; deseaba visitar el país en que nació, abrazar á su padre, enseñarle el vástago de la dinastía portuguesa y entregarse, en fin, á esas alegrías y expansiones propias de un corazón juvenil, sucesos todos que no debían preocupar tanto la atención de los hombres políticos. Por otra parte se sabe que el rey, para evitar que su visita á España tuviese una interpretación torcida, había resuelto no ir á aquel país, y que solo mudó de resolución ante la idea de que la corte de Madrid tomara su ausencia por una falta de consideración ó de cortesía, habiendo visitado otros países más distantes de Portugal.»

En el mismo artículo, haciéndose cargo de la idea de la unión ibérica sustentada por algunas imaginaciones calenturientas, se espresa así el citado diario:

«Si hay en España quien desee la unión ibérica, si hay quien no esté satisfecho del gobierno y las instituciones, nada tenemos que ver con ellos ni

con sus deseos y aspiraciones; son descontentos, como los hay en todas partes, que declaman y manifiestan su disgusto de la manera que pueden.»

—Las guarniciones portuguesas de Elvas y de Braganza han sido reforzadas. Las tropas de esta última ciudad habían, en parte, salido para la frontera de Castilla.

AMÉRICA DEL SUR.—Las últimas noticias de Nueva-Granada dicen que la insurrección ha sido vencida en Cartagena y Santa María; pero ha estallado otra insurrección en Magdalena.

FRANCIA.—No hace mucho ha sido abierto al público en el vecino imperio una galería-mercado exclusivamente para la venta de ropas usadas y demás efectos de prendería. Quedan instalados en el tal bazar más de 5,000 vendedores de ambos sexos, construido, bajo el sistema más reciente, y que respecto á sus dimensiones, elegancia y ventilación, no hay rival en país alguno del mundo conocido.

—La Bolsa de París, según dice una carta de aquella ciudad, fecha 11 de enero, sigue inanimada y son escasas las transacciones. Se inquietan por los asuntos de España, por la situación monetaria de Londres, por las cosas de Méjico y por todo cuanto más ó menos probablemente pueda producir alguna rémora en los negocios. El 3 por 100 ha cerrado á 68-23, con una nueva baja de 15 céntimos. El italiano á 62-32 1/2, y el Crédito moviliario, que empezó cotizándose á 765, bajó á 760 y concluyó á 762-50.

El balance del Banco de Francia acusa una nueva disminución de 20 millones en el numerario y un aumento de 17 en cartera. La circulación de billetes se elevó á 934 millones.

ROMA.—Las negociaciones que se verifican en Roma para el traspaso de la deuda correspondiente á las provincias anexionadas al reino de Italia, continúan con buen éxito, gracias al espíritu conciliador de que dá pruebas el cardenal Antonelli. Dicese que la organización del ejército pontificio se verifica con las mejores condiciones, gracias á las facilidades que el gobierno francés ha dado al romano para reclutar las tropas.

—El cardenal Antonelli ha sido uno de los primeros que se han suscritos para reunir los fondos necesarios con que elevar un monumento á la memoria del general Lamoricière.

ALEMANIA.—Muchos periódicos alemanes han dicho que el gobierno austriaco había enviado un comisionado á París para negociar la venta de algunos bienes del Estado. Los periódicos franceses niegan que la noticia sea cierta.

INGLATERRA.—El gobierno inglés ha nombrado ya los comisarios que deben representarlo en la conferencia sanitaria de Constantinopla.

RUSIA.—El gobierno ruso ha prohibido á los súbditos polacos adquirir bienes territoriales en los nueve gobiernos occidentales del imperio donde hay una población de más de diez millones de habitantes.

TURQUÍA.—Escriben de Beyrouth que amenaza turbarse la tranquilidad de nuevo en el Líbano, y que se atribuye al jefe José Karan la agitación que reina.

ITALIA.—Sabido es que en el proyecto de re

bajo sus patas. Era el reloj. Por primera vez daba las nueve con esa plenitud de medios que acompaña siempre á un tenor virgen de sí *bemotes* y á un reloj que está todavía exento de humedad.

Lo desconocido es temeroso siempre para los hombres y sobre todo para los pájaros. El fuego gregoriano, el cañon y el arcabuz de orquilla cuando aparecieron espantaron á los más bravos. Nuestra cotorra saltó nueve veces sobre su ojiva y tembló convulsivamente á todo lo largo de sus plumas.

A pesar de ello, como contaba con la amistad hasta entonces tan fiel de su torre protectora, creyó haber oído mal, como sucede frecuentemente entre nosotros cuando un amigo nos lanza un primer epigrama en público. Antes de quedar mal con él se espera el segundo. Nuestro pobre pájaro esperó, pues, y como su amiga torre volvió á ser para él muda y buena, se durmió de nuevo.

Al dar las diez despertóse de nuevo sobresaltado, y como el silencio de la noche aumentaba la intensidad del sonido, se creyó brutalmente espulsado de su asilo, y dejóse caer medio muerta de terror sobre un tejado vecino.

Esta noche fué terrible.

Para colmo de desgracias los jóvenes parisien-ses que salían del baile de la fiesta atravesaban la calle cantando y charlando en alta voz. Había, pues, motivo bastante para que perdiese el seso

Se paró de trabajar en la aldea. Todo el mundo quería asistir á la batalla.

Enviémosen un despacho telegráfico y acudimos para dejar oír nuestra voz y desempeñar el papel del Austria.

Espantóse la cotorra al ver la concurrencia, y voló del tejado ocultándose bajo el espeso follaje de un nogal que hay en el patio de la posada de la *Cruz blanca*.

Una cotorra en un nogal cargado de nueces, es como un avaro en medio de las minas de California. Nuestra heroína no podía contener su alegría. Al encontrar aquella fonda eterna, olvidó las urracas, las golondrinas y las cerezas.

Vióse al mismo tiempo una nube negra á la altura de los tejados; era una inmensa bandada de golondrinas. Estos pájaros hacen alarde de mucho valor cuando no encuentran al enemigo. Visitaron el tejado de la *Cruz blanca*, echaron una ojeadita á las chimeneas, y cumplido este deber se dispersó la bandada entrando cada familia en su nido, abandonado momentáneamente.

Pudimos estudiar á las golondrinas en esta ocasión y comprendimos que no abrigaban intención de atacar al temible pájaro; su plan de campaña en el fondo no tenía nada de heroico. Querían reunirse en masa compacta, asustar al enemigo y arrojarlo del territorio de Saint-Leu, propiedad esclusiva de las golondrinas.

Si el tejado recuerdo de la jaula no hubiera in-

plumas húmedas y afilando su jorobado pico en el cierre de una ojiva.

Preciso era admitir el peligro; para la golondrina era un mochuelo disfrazado, un mochuelo maligno que se pintaba de verde para engañar al espía.

La golondrina tocó á generala, dando la voz de alarma en los tejados. Una chispa eléctrica corrió por dos cornisas de nidos. Los ancianos tuvieron un consejo al pie de una chimenea, y se decidió predicar una cruzada contra el ave de rapina de la torre.

La cotorra no se cuidaba de estas alarmas: continuando en busca de su jaula fué á pararse en el tejado de la fonda de la *Cruz blanca*, donde para los omnibus del camino de hierro. Colocada así en un aislamiento absoluto, parecía á aquel pájaro de que habla la Escritura, *passer solitarius in tecto*.

En aquel instante una negra nube de golondrinas cayó sobre el mismo tejado con agudos gritos. Todos los muchachos de Saint-Leu se pusieron de parte de la cotorra y palmoteaban para espantar á las golondrinas.

Nuestra heroína mostró el pico á los pájaros primaverales que, no creyéndose con bastante fuerza contra semejante pico, se batieron en retirada y fueron á buscar refuerzos para sitiar á la cotorra.

formas en que se dice piensa el emperador de Austria respecto al Véneto, figura la traslación del gobierno de Venecia á Verona. En esta combinación quedaria Venecia declarada puerto franco á semejanza de Trieste, con una organizacion municipal poco mas ó menos completamente independiente. Preténdese entre la diplomacia, que estas modificaciones son debidas á sugerencias de M. Grammont, el cual habria hecho comprender á Francisco José que podia adoptar semejantes medidas con toda seguridad, pues que la cuestion veneciana no existia ya para Francia, despues del convenio del 15 de setiembre.

ESTADOS-UNIDOS.—Por el último correo de California se ha recibido noticia de una espantosa catástrofe. El navio inglés *Broter Jonatham*, que iba de San Francisco para Colombia, naufragó en el puerto de Lincoln. Perecieron mas de 300 personas, escapando solo 14 hombres y 2 mujeres. Entre las víctimas cuéntase el general Whright y su familia.

BÉLGICA.—Ha dejado el rey Leopoldo I una fortuna particular de 95 millones de francos, fortuna que, aparte de algunos legados de poca importancia, debe repartirse entre sus tres hijos, el rey actual, el conde de Flandes y la emperatriz Carlota de Méjico, viniendo á corresponder á cada cual unos 25 á 30 millones.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 17 DE ENERO.

Mucho deseamos que en nuestra provincia encuentren eco las palabras de excitacion que el señor Gobernador dirige á las clases productoras en la circular publicada en el *Boletín Oficial* de hoy, llamando su atencion sobre la gran conveniencia de que por parte de todos sean secundadas las medidas preparatorias para que España figure dignamente en la Exposicion universal de París, cuya apertura está anunciada para el 1.º de abril de 1867.

En otras ocasiones nos hemos ocupado de esta importante cuestion con el deseo de inculcar en el ánimo de nuestros paisanos la idea ventajosa que nos merecen esos actos, donde los pueblos, unidos por un vínculo de fraternidad mas fuerte y duradero que el que resulta de la opresion de unos por otros, de los débiles por los fuertes, concurren á disputarse la palma de la victoria en lides tranquilas que, en vez de la muerte y la desolacion, en lugar de lágrimas y desastres, producen bienestar, abundancia y goces para todos, sin que sea menester sacrificar la dicha agena en aras de la propia, cuando la una y la otra son correlativas y dependen precisamente de esa union fraternal, que está bien lejos de ser una utopia fingida por el deseo, puesto que en realidad constituye la síntesis de las salvadoras doctrinas del cristianismo y forma el espíritu vivificador que alienta las modernas sociedades.

A esas luchas generosas, á esos triunfos de las artes de la paz deben concurrir todos los pueblos cultos; pues esas luchas y esos triunfos serán en el porvenir los únicos legítimos y los que con razon tendrán derecho al aprecio y simpatías de los hombres, nacidos para amarse y protegerse mutuamente, y no para destruirse, ofreciendo por mas tiempo espectáculos horribles, indignos de seres racionales.

En este sentido no podemos menos de acoger con entusiasmo y aplaudir, como ellas lo merecen por su importancia y por su oportunidad, las sentidas frases dirigidas en esta ocasion á los habitantes de nuestra provincia por el señor Gobernador de la misma. Hé aquí, pues, la circular á que nos referimos.

Por medio de los Boletines oficiales de esta provincia, correspondientes al 29 de Diciembre último y 12 del presente mes, se han hecho públicas varias de las disposiciones adoptadas por el Gobierno de S. M. con objeto de promover la concurrencia á la Exposicion universal que ha de inaugurarse en París el dia 1.º de Abril de 1867.

Este concurso que promete ser notable y brillante, segun los preparativos hechos por el Gobierno francés, atraerá sin duda alguna la concurrencia de todos los países, pudiendo asegurarse desde luego que España acudirá presurosa á ofrecer una bella muestra de sus rápidos adelantos, y la provincia de Santander, que se distingue tanto por los productos de su suelo como por el génio industrial de sus habitantes, no puede ni debe permanecer inactiva en medio de tan general movimiento.

Abrigando esta conviccion y persuadido de los fértiles resultados que ha de producir el logro de los deseos del Gobierno de S. M., he acordado dirigirme por medio de este periódico oficial á todos los dueños de fábricas y establecimientos, á todos los industriales y productores del país, es citándoles vivamente á fin de que, aprovechando la nueva ocasion que se les presenta, concurren con sus productos al certamen universal de París, para acreditar una vez mas el buen nombre de esta provincia y su indudable progreso, recomendándoles que para antes del dia 31 del actual remitan á este gobierno nota detallada y espresiva de los productos con que se propongan concurrir á la Exposicion.

Se nos suplica la insercion del siguiente

COMUNICADO.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Santander 16 de enero de 1866.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion. En el comunicado que con fecha 4 del actual tuve el honor de remitir á usted y que se dignó insertar en su apreciable periódico, dije que aunque hasta la referida fecha no habia tenido el efecto que me proponia al dirigirme á la autoridad para obtener el competente permiso para salir públicamente á la curacion de los cólericos, sin embargo no habian dejado de producir algunos buenos resultados mis exposiciones en los habitantes de esta capital, cuales eran, entre otros, el tranquilizar en parte los ánimos espantados con la aparicion de la enfermedad reinante, dándoles á conocer un remedio sencillo, eficaz y de pronta curacion, pues el que se ha curado por él no ha pasado de tres ó cuatro dias de cama y su convalecencia de otros tantos el que mas; tiene además otra ventaja no menos importante, cual es el ser muy económico en su gasto, como podrá asegurarlo ya los muchos que por él se han curado.

¿Pero cuál era el objeto que yo me proponia al ofrecer mis servicios á la autoridad y al público? Ciertamente que este era el mas importante y benéfico no solo para esta poblacion de mi cariño en las criticas circunstancias de afliccion que atraviesa, la que desde luego hubiera sido la primera en disfrutar de sus felices resultados que no dudo me hubiera dado mi benéfico pensamiento; sino que tambien desde aquí como de su horizonte se hubiera esparcido un rayo de luz, que transportara el consuelo y la alegría á otras poblaciones aterradas tambien con el cólera ó que en los sucesivos pudieran serlo, y aun las naciones extranjeras tal vez se hubieran visto obligadas á aprender de nosotros el remedio para detener el curso fatal de este enemigo destructor del género humano, puesto que en su curacion no están mas adelantadas que la nuestra; pero me he distraído en esta pequeña digresion que me disimularán mis lectores para escuchar el objeto que desde luego me proponia conseguir en salir á combatir de frente al maléfico engendro del Ganges: primero, ya lo he indicado antes, tranquilizar los ánimos con la evidencia de las repetidas victorias que se contarian con otras tantas cuales fueran las victimas arrancadas á la guadaña mortífera del cólera, que hasta ahora ha sido como el carro fúnebre, que ha conducido al sepulcro á cuantos han sido objeto de su saña; pues son muy pocos los que en todas partes donde ha arrojado su veneno han podido resistir á su maléfica influencia sin ser víctimas de su saña. Segundo, convencidos los moradores de esta ciudad con la evidencia de los hechos, que cada uno seria una nueva prueba de cuanto tengo anunciado acerca de este importante asunto, cada cual de los curados por mi sistema y aun de los que lo evidenciaron seria un prógnero que llevando el anuncio de la verdad á sus amigos, parientes y convecinos persuadirian á la poblacion que hoy se halla emigrada por temor de esta enfermedad sufriendo mil incomodidades fuera de sus hogares en la estacion mas rigurosa del año con muchísimos perjuicios de sus intereses y hasta de los mismos pobres por tener suspensos sus trabajos, volverian gustosos y llenos de un gozo inescribible á sus casas, persuadidos de que en adelante ya no temerian ser víctimas del cólera, poniendo en ejecución el indicado sistema tan luego como asomaran en alguno de ellos los primeros síntomas del mal: en su consecuencia el comercio volveria tranquilo á su giro, el puerto recibiria y despacharia sin temor sus mercancias, los

propietarios y empresas continuarían sus obras, hoy muchas de ellas paralizadas; el piadoso pueblo cristiano dirigiria á la Santísima Trinidad sus súplicas, uniendo sus corazones al de la Santísima Virgen é invocaria la proteccion de todos los demás santos para dar gracias á Dios por tan singular beneficio; el literato se entregaria sin zozobra al estudio de sus importantes tareas para ilustrar al público; el artesano se aplicaria con gusto á su trabajo; el municipio se veria libre de las muchas atenciones y gastos que hoy le abruman, y finalmente todos y todo volverian al curso natural de sus acostumbradas tareas.

Tales son los resultados del objeto que yo me proponia en mi indicado proyecto, los que si no se han verificado tan en grande hasta ahora, sin embargo tengo la satisfaccion de que mi objeto, aunque poco á poco, va tocando á un término feliz no solo en la curacion ya de muchísimas personas de todos sexos y condiciones, que han conseguido su salud con la aplicacion del anunciado remedio, sino tambien en la disminucion de las victimas á pesar de no haber cesado de ser frecuentes las invasiones hasta ahora.

El cólera no podrá tal vez desaparecer tan pronto, como fuera de desear, de entre nosotros; pero sus bombas cargadas de un anortifio veneno arrojadas contra los nobles y religiosos habitantes de esta ciudad no tendrán en adelante otro efecto (para los que ya están convencidos de la utilidad de mi sistema tantas veces por mí anunciado) que las bombas llenas de metralla arrojadas por un terrible enemigo sobre una plaza sitiada donde diestros artilleros que no conocen ya el temor les cortan desde luego sus encendidas espoletas. Por último, el sábio y digno astrónomo zaragozano el señor D. Mariano Castillo nos dijo en su comunicado dirigido á la *Gaceta del Comercio*, su fecha 23 de diciembre último, que el cólera, mediante Dios, desaparecería completamente de entre nosotros del 7 al 13 de enero; yo no pronosticaré su término por no entender nada del movimiento de los astros ni saber cuál será la voluntad de Dios; pero sí me atrevo á asegurar que puesto en práctica el remedio ya tantas veces indicado á los primeros síntomas de los nuevamente invadidos, dentro de poco espero en Dios apenas habrá una sola víctima cólerica; al tiempo doy por testigo.

Espero, señor Director, de su amabilidad de cabida en su ilustrado periódico á la presente comunicacion, á la que seguirán algunas otras para esclarecer la opinion pública acerca de un asunto que tanto interesa al bien de la humanidad; y para economizar palabras (pues estamos en tiempo de economías) las firmaré de hoy con el nombre que tuve en la religion de Trinitarios Calzados.—*El P. Gonzalez.*

CORRESPONDENCIA DE LA PROVINCIA.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Fresnedo de Soba, enero 13 de 1866.

Muy señor mio: La falta de formalidad que aquí se observa en los recibos para la cobranza de contribuciones, es digna de censura, y como no hay mejor juez que la opinion pública, ella fallará, despues de conocer lo que aquí pasa en el asunto.

Existen en mi poder cuatro recibos de la contribucion territorial del año económico de 1864 á 1865, firmados por este alcalde, como recaudador. No sé hasta qué punto sea compatible el cargo de alcalde con el de recaudador. Tampoco acuerdo á comprender como ha salido á 48,69 la parte centésima que se ha repartido sobre las utilidades amillaradas de cada contribuyente, segun se desprende del recibo del primer trimestre del año á que antes me refiero; bien es verdad que este recibo carece de firma y fecha, y á no estar unido á los otros no se podria fundar sobre él cargo alguno, y eso que se presta á muchos y buenos comentarios, como se verá por lo que sigue: dice el recibo: «sale gravado» la cuota de contribucion para el tesoro «no pone nada» el recargo para fondo supletorio 40,17 por 100, el 1.º centimos por 100 del premio de cobranza sobre la cuota del tesoro y fondo supletorio 8,28 por 100, el recargo para gastos provinciales 0,24 por 100, el recargo para gastos municipales, el 1.º centimos por 100, del premio de cobranza sobre los recargos para gastos provinciales y municipales «no pone nada». Parte centésima que se ha repartido sobre las utilidades amillaradas de cada contribuyente 48,69. Sin embargo el recibo dice antes: he recibido etc. etc. por la contribucion territorial que le corresponde satisfacer en el citado trimestre, al respecto del 16,29 por 100 etc. etc. Como soy profano en la materia, no me esplico cómo se dice en un lado que sale gravado al respecto del 16,29 por 100, y en otro al 48,69. Tampoco comprendo por qué no se dice el tanto por 100 del premio de cobranza sobre la cuota del tesoro y fondo supletorio, pues cuando en los recibos se consignara para que el contribuyente sepa lo que satisface, porque de no servir para nada no se pondria.

Todo esto le pone á uno en confusion y duda con fundado motivo, pues cuando se observa tan poca formalidad en estos documentos, no sabe uno á qué atenerse sobre lo demás, y si esto tiene en mi concepto bastante gravedad, aun tiene mas lo

que en mi próxima correspondencia participaré á usted, quedando mientras tanto de usted atento corresponsal y S. S. Q. B. S. M.

(De nuestro corresponsal.)

GACETILLAS.

Tala.—Los cuatro árboles contiguos á los dos que arrancó de raíz el huracan último, frente á la calle de Vargas, yacen desmochados sobre el suelo que han estado asombrando por espacio de muchos años.

No sabemos si esta tala se habrá hecho á consecuencia, como se nos ha asegurado, de haber quedado resentidos los árboles que se han derribado; ó si es que el Ayuntamiento ha resuelto su derribo por otras razones que desde luego serán atendibles.

De todas maneras es sensible la pérdida de tan hermosos árboles, pues aunque se repongan inmediatamente y el terreno sea inmejorable para la vejetacion, se han de pasar muchos años antes que se llene el hueco que dejan aquellos en el paseo.

Pastorela.—Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar de la que ha compuesto D. R. Sarrigui y ha arreglado para canto y piano D. J. Irigoyen. Esta pastorela, cuya letra es del señor Feced, conocido escritor de Guipúzcoa, está dedicada á los desgraciados cólericos de Santander.

Nuestro pueblo, que tan estrechamente habia unido los hizados de vecindad con los guipuzcoanos, ha recibido un nuevo tributo de ardiente cariño que jamás se borrará de su memoria. Los lectores de LA ABEJA conocen ya los pormenores del sublime rasgo de nuestros vecinos; rasgo para cuyo encomio todas las palabras son pálidas; tambien conoce los versos del señor Feced, que, hace pocos dias, tuvimos el gusto de publicar en las columnas de nuestro periódico.

En cuanto á la música, no hemos podido menos de escuchar conmovidos las notas sentidas con que el señor Sarrigui ha sabido interpretar los sentimientos de un pueblo bondadoso que implora la caridad en beneficio de sus aflijidos hermanos. El arie de tres por cuatro que sirve de introduccion y el de pastorela son á cual más sentimentales. Sencillos los dos, como la espresion del dolor, encierran delicadas modulaciones y frases que tienen una perfecta armonía con las palabras del señor Feced.

Guardaremos constantemente esa pastorela como recuerdo imperecedero de la muestra de cariño que nos han dispensado nuestros hermanos, los hijos de Guipúzcoa.

Estadística curiosa.—Existen actualmente en Europa 43 soberanos reinantes; de ellos, 10 pertenecen á la religion católica apostólica romana, y uno de ellos está escomulgado; 30 son de la religion reformada ó evangélica; uno es griego ortodoxo y otro mahometano; el cuarentésimo tercio es el Soberano Pontífice.

Los católicos son: 2 emperadores, los de Austria y Francia; 5 reyes, los de Baviera, Bélgica, España, Portugal y Sajonia; 2 príncipes, el de Mónaco y el de Liechtenstein. El soberano escomulgado es Victor Manuel, rey de Italia.

Los 30 reformados ó evangélicos, son: 8 reyes, los de Inglaterra, Prusia, Suecia y Noruega, Dinamarca, Países-Bajos, Hannover, Grecia y Wurtemberg; 6 grandes duques, los de Baden, de Hesse-Cassel, de Mecklemburgo-Strelitz, de Oldemburgo y de Sajonia-Weimar; 7 duques, los de Anhalt, Brunswick, Nassau, Sajonia-Meiningen, Sajonia-Altemburgo, Sajonia-Coburgo, y Schleswig-Holstein; 2 príncipes, los de Lippe Detmold, Lippe-Schaumburg, Reuss Greiz, Reuss Scheiz, Schwarzbour-Rudolstadt, Schwarzbourg-Sonderhausen, y el de Waldeck; y elector, el de Hesse-Darmstadt, y un landgrave, el de Hesse-Hombourg.

El soberano griego ortodoxo es el emperador de Rusia, y el mahometano el de Turquía.

Hay además 7 repúblicas en Europa: 2 exclusivamente católicas, la de San Marino y la de Andorra; y 5 cuya mayoría de habitantes pertenecen al protestantismo y son las de Suiza, Hamburgo, Bremen, Francfort y Lübeck.

SECCION MERCANTIL.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta inglesa Fairry, de 141 ts., cap. M. Godley, para Hull con 5,000 fanegas trigo.

Id. id. Golden Light, de 120 ts., cap. Mr. Donald, para Liverpool con 135,000 kilogramos trigo.

Patache Remedios, de 19 ts., cap. D. J. Jardon, para Sevilla con 600 sacos harina y 128 idem alubias.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 19 de febrero próximo 49-35; á 60 dlv. aceptado el 12 del actual á 49-60; y á 60 dlv. 49-65, pago por mitad al contado y al 31 del corriente.

Palencia á 8 dlv. 1/4 daño.

Valladolid á 8 dlv. 1/2 daño.

Medina del Campo á 2 dlv. 3/8 daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Auzien, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 6, cuarto bajo.

